



# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI MATIN, 25 DÉCEMBRE 1915

NUMÉRO 116

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

## PAS DE TRÊVE DE NOËL DANS LES TRANCHÉES EN EUROPE OPÉRATIONS MILITAIRES, ACTIVES, SUR TOUS LES FRONTS

### LE BULLETIN DU JOUR

LES TURCOS-GERMANS CONTINUENT LEUR MARCHÉ SUR SALONIQUE.

AUCUN PRONOSTIC À TENTER

LES ANGLAIS PRÉPARENT UNE CAMPAGNE ASIATIQUE.

Les Turcos-Germans attaqueront bientôt Suez avec de nouveaux ressources.

Les fronts militaires russes et franco-anglais ne présentant pour le moment qu'une activité restreinte, on est en droit d'observer ce qui se passe en Orient. Les austro-allemands auraient prévu le gouvernement grec qu'ils comptent arriver devant Salonique vers le 15 janvier et que, dès qu'ils auraient atteint leur but, ils se retireraient du territoire grec. Ces nouvelles ne nous apprennent pas grand chose. Elles suffisent, toutefois, à entretenir en Grèce de l'inquiétude et de l'agitation, à ce point que le ministère serait sur le point de faire proclamer l'état de siège par le Roi. Afin de se mettre ainsi en posture de leur les mains à la presse de l'opposition. Ce moyen ne saurait pourtant diminuer en rien le danger politique de la situation, qui ira désormais en se compliquant, au fur et à mesure du développement, dans la direction du Sud, de la marche des armées germano-bulgares.

En attendant, l'armée franco-anglaise, dont les effectifs compteraient aujourd'hui 172,000 hommes, pour s'élever incessamment à 200,000 hommes et sans doute davantage, apporte une activité fébrile à mettre en état de défense le rayon qu'elle occupe. Dans ce secteur, il ne reste aujourd'hui qu'à attendre les événements. Chercher à prévoir à présent ce qu'ils seront dans quelques semaines, ce serait se livrer à une série d'hypothèses, incapables de fournir l'apparence d'une perspective et encore moins d'une solution tant soit peu positive; de sorte qu'il est plus intéressant de prêter une certaine attention aux nouvelles qui nous viennent par les dépêches de Suisse et d'Italie, sur ce qui se passe au-delà de la péninsule balkanique. Or, d'après des informations dignes de foi, et de date récente, les Anglais préparent une campagne en Asie, où, à toute éventualité, ils visent à prévenir l'avance turco-allemande et particulièrement à détruire les travaux établis par l'ennemi dans le désert, après l'insuccès de la première expédition turque contre le canal. Ces travaux consistent en une double ligne de chemin de fer qui s'avance de Damas jusqu'à vingt kilomètres d'El-Arich. Les Anglais avanceraient en sens contraire d'El-Arich à Damas et Beyrouth. La mobilisation anglaise vers la côte asiatique de Suez, commencée par les Anglais il y a quatre semaines, se poursuit activement. D'autre part, l'Angleterre s'occupe efficacement de défendre l'Égypte. Vers l'époque ci-dessus mentionnée, il y avait 90,000 hommes de troupes d'arrivées, tant Australiens que légionnaires.

Suite 4me Page.

### NOUVELLES DE WASHINGTON

FAILLITE DE LA MISSION PARLÉMENTAIRE DE L'ÉQUIPE FORD.

COMMUNIQUÉS OFFICIELS

EXPÉDITIONS DE COLIS DE COTON IMPORTÉS SONT DEFENDUES.

Mesures prises par le Congrès pour l'établissement de banques rurales.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 24 décembre. — Encore un acte arbitraire du gouvernement anglais. Un embargo a été mis par la Grande-Bretagne sur toutes les fournitures expédiées des Etats-Unis aux hôpitaux en Allemagne, Autriche-Hongrie, Bulgarie et Turquie. La société américaine de la Croix Rouge a prié le secrétaire d'Etat de demander soit une modification ou une abrogation de cette mesure inhumaine.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 24 décembre. — Le gouvernement des Etats-Unis a ordonné une enquête sur la destruction du vapeur japonais "Yasaka Maru" par un sous-marin autrichien dans la Méditerranée. Le gouvernement américain est résolu de prendre des mesures énergiques pour arrêter les activités barbares des sous-marins qui coulent des navires marchands.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 24 décembre. — Un cahier-programme de Copenhague annonce le succès complet de l'expédition Ford pour la paix. M. Ford a débarqué à Christiania, Suède, et s'est rendu à bord d'un vapeur partant pour New York. Avant de partir il a signé un chèque de \$270,000 pour défrayer les dépenses de l'expédition qui continuera sans lui. M. Ford est atteint de pneumonie.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 24 décembre. — Une dépêche de Peking, Chine, annonce la nouvelle d'un soulèvement révolutionnaire sous le chef rebelle Tsai Ao récemment le gouverneur militaire de Yunan. Le gouvernement a envoyé 30,000 soldats pour étouffer la révolution. S. Tsai Ao est un des ennemis jurés de la monarchie que l'on veut rétablir.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 24 décembre. — Dans le plan de création de banques de crédits ruraux qui seront établies par acte du Congrès, le comité de la Chambre a intercalé une proposition fixant à \$6,000,000, les capitaux-actions des banques qui seront organisées dans les régions qui en auront le plus besoin. Ces banques seront autorisées à demander un taux d'intérêt de six pour cent, maxima, aux fermiers entrepreneurs.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 24 décembre. — Les importateurs de coton sont avisés par le directeur général des postes des Etats-Unis que les échantillons de cotons venant de l'étranger ne seront pas admis dans la maille du pays. Le gouvernement veut empêcher l'introduction aux

### DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille — Pas de trêve de Noël dans les tranchées — Gains continus des Russes en Galicie

Marche des Russes en Perse pour se joindre aux Anglais — Rapports contradictoires des hauts d'Alsace — Préparatifs des Bulgares pour attaquer Salonique — Combats en Albanie entre Serbes et Bulgares — Les duels d'artillerie continuent à Gallipoli — Pertes anglaises, à date, 528,227 soldats tués, blessés, prisonniers et disparus — Autrichiens battus en Monténégro.

Plusieurs engagements isolés sur divers fronts ont dissipé l'espoir d'une trêve générale pendant la Noël. Rien d'important à constater.

En Galicie, les Russes réclament avoir remporté un succès contre les Autrichiens à Trembowla. Il n'y a pas de rapports au sujet des opérations militaires en Mésopotamie, mais il est annoncé que les Russes avancent résolument en Perse dans un effort pour joindre leurs forces à celles des alliés anglais.

Sur les hauteurs de Hartmanns-Werkopf, les Français insistent avoir maintenu leurs gains sur une étendue d'un mille, mais admettent que leur aile gauche a été forcée de se replier.

Des dépêches spéciales au journal de Londres déclarent que les Bulgares se préparent à envahir le territoire grec dans l'espoir d'expulser les alliés de Salonique. Les alliés continuent de fortifier leurs positions. Ils ne s'attendraient pas à être attaqués de si tôt.

Les Bulgares et ce qui reste de l'armée serbe sont encore aux prises en Albanie, a dit le prince Alexis Karageorgevitch de Serbie, qui vient d'arriver à Rome, et a parlé d'un combat qui a duré trois jours près de Elbasain. Il ajoute que le roi Pierre est dans ce moment-ci à Avlona.

Le bureau turc de la guerre annonce des violents combats d'artillerie dans le voisinage de Seddul Bahr sur la péninsule de Gallipoli, qui est encore au pouvoir des alliés.

Le premier Asquith a porté le nombre des pertes anglaises jusqu'au 9 décembre à 528,227, comme suit: En France et dans les Flandres 387,988 officiers et soldats tués, blessés et disparus; dans les Dardanelles, 11,555 officiers et soldats, et sur les autres théâtres de la guerre 28,684 officiers et soldats, faisant un total de 528,227.

Les Allemands prétendent avoir repris les positions sur les hauteurs de Hartmanns-Werkopf, et dans les Vos-

ges, récemment capturées par les Français, et d'avoir chassé les Français des tranchées qu'ils occupaient encore sur la pente nord du pic.

Un communiqué officiel de Monténégro déclare que les Autrichiens ont été repoussés à Majkovac et ont subi d'énormes pertes.

Les fronts de bataille des deux côtés de la guerre, sont décrits par le correspondant de Salonique de l'«ECHO DE PARIS». Le correspondant déclare que 60,000 Allemands sont massés autour de Monastir, avec les Bulgares concentrés au centre de la vallée de Vardar et deux divisions turques sont à la gauche des Bulgares.

Les Français sont rangés dans un demi-cercle autour de Salonique; leur gauche est le centre de Vardar faisant face à la frontière grecque près de Doiran, et leur droite se joignant aux troupes anglaises défendant Chalchidze.

En Perse, les Russes ont délogé dimanche soir, les insurgés du village d'Arbarik au nord-ouest de Hamadan, et ont pris d'assaut le village de Caye, mettant les rebelles en fuite, ainsi qu'600 gendarmes à cheval et à pied.

Le butin pris par les Turcs à Anafarta et Ari-Burnu comprenait 2 canons de gros calibre, une pièce de campagne, de grandes quantités de munitions, un nombre considérable de mulets, des fourgons de provisions et des instruments de téléphone.

L'artillerie italienne a bombardé la station du chemin de fer à Lavito et les dépôts militaires à Tolmino.

William Thaw, Norman Price et Elliott L. Cawlin, aviateurs américains servant dans l'armée française depuis le commencement de la guerre, sont arrivés à New-York pour passer la Noël avec leurs parents. Ils disent qu'ils ont été très surpris de voir des aviateurs des alliés ont été tués, blessés ou capturés. Néanmoins aussi vite qu'ils disparaissent, il y en a beaucoup qui sont très anxieux et prêts à les remplacer.

Etats-Unis des insectes qui font les plants de coton en Europe et autres pays étrangers, excepté le Mexique.

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS, INTÉRESSANTS

COFFRE FORT CAMBRIOLÉ A LA GARE DE SHREVEPORT.

Accidents, rixes, décès, disparitions — Lettres menaçantes reçues par des fermiers.

LOUISIANE.

Shreveport, 24 décembre. — Des cambrioleurs ont fait sauter jeudi soir, le coffre-fort dans le bureau de la station du chemin de fer Vicksburg, Shreveport and Pacific R. R., et se sont emparés de \$25.

Monroe, 24 décembre. — A la suite d'une querelle insignifiante, Elmo Burke conducteur d'un tramway a été poignardé à l'épaule gauche par Tom Adams, wattman.

Kentwood, 24 décembre. — James Polk Chambers homme d'affaires éminent et citoyen bien connu, est mort hier à sa résidence. Il était l'agent général du K. & E. R. R. depuis quinze ans. Il laisse une femme et quatre enfants.

De Ridder, 24 décembre. — Mlle Pearl Force professeur à l'école supérieure de De Ridder a failli perdre la vie en jouant «Papa Noël» pour les élèves. Son costume a pris feu mais a eu la présence d'esprit de se rouler à terre pour étouffer les flammes.

Shreveport, 24 décembre. — Aucune trace n'a été encore découverte depuis la disparition samedi soir de G. C. Gleimer, gérant d'une buanderie. Il portait \$600 ou \$700 pour acheter des marchandises. Ses parents craignent qu'il lui soit arrivé malheur.

MISSISSIPPI.

Jackson, 24 décembre. — Jack Harris, Jr., âgé de sept ans, a été renversé mercredi par une automobile et a eu les deux jambes cassées; le chauffeur Lee Johnson a été arrêté.

Purvis, 24 décembre. — La Société Médicale des comtés de Lamar, Marion et Pearl s'est réunie à Lumberton, Miss., le 22 décembre et a élu ses officiers pour l'année à venir.

Le Dr. E. W. Mackey de Purvis a été élu Président.

Jackson, 24 décembre. — La plupart des officiers de l'Etat partent pour passer les fêtes de Noël en famille.

Le gouverneur du Bilbo est parti pour Poplarville. Le gouverneur Brewer passera la Noël au palais exécutif, et les autres se disperseront aux quatre coins de l'état.

Yazoo City, 24 décembre. — Le gouvernement fédéral a été prié d'enquêter au sujet des lettres menaçantes qui ont été envoyées à plusieurs travailleurs sur les habitations de deux planteurs éminents de Yazoo, J. D. Day un planteur de Free Run et I. S. Reed de Yazoo City.

### JOYEUX NOËL ET "BONNE ANNEE"

L'ABEILLE PRESQUE NONAGE-NAIRE, MAIS ALLEGRE VOUS SALUE.

SOUHAITANT "AD MULTOS ANNOS"

LE MESSAGE DE NOTRE ARCHEVEQUE A SES OUAILLES

Célébrations dans les églises — Les réjouissances de la population.

A tous ses amis et abonnés et aux commerçants et établissements qui ont été en rapports d'affaires avec elle, la vieille Abeille, doyenne des journaux de la Nouvelle-Orléans, s'acheminant allègrement vers sa quatre-vingt-dixième année, souhaite pleine mesure de bonheur et de prospérité. A tous, elle envoie ses souhaits les plus sincères pour "un joyeux Noël et une bonne et heureuse année."

La veille de Noël a été célébrée d'une façon caractéristique par le peuple new-orléans. Les églises catholiques ont eu leurs messes de minuit auxquelles assistaient des foules nombreuses et recueillies. Très grandiose les services à l'église de l'Immaculée Conception des Jésuites, la cathédrale St. Louis, St. Patrick, St. Jean Baptiste, St. Stephen et autres. Les temples protestants ont eu leurs services dans la soirée et ont préparé d'imposantes solennités pour le jour de Noël.

Les grands magasins de la rue Canal ne désemplissent pas pendant toute la journée d'hier; C'était une ruée, une foule, un va et vient incessant sur le boulevard, et tout le monde, marchant d'un pas pressé, était chargé de paquets de toutes formes et de toutes grandeurs.

Le bureau météorologique annonce un temps froid et pluvieux pour aujourd'hui. Tant mieux, car chacun pourra rester chez soi et jouir du bon dîner de Noël dont le dindon est, et ferez aux huitres sera la pièce de résistance, et après le repas on se réunira autour de la cheminée flamboyante de feu de houille ou de gaz brûlant dans des appareils d'invention moderne, et l'on devisera gaiement, tout en buvant de l'anisette ou du punch et croquant des bonbons délicieux.

Le vœu de Mgr. J. H. Blenk, archevêque de la Nouvelle-Orléans, à ses ouailles de la ville:

"Au milieu des réjouissances et des actions de grâces du monde chrétien en l'honneur de l'anniversaire natal du Prince de la Paix, nous devons nous pénétrer d'un sentiment de profonde sympathie envers nos frères d'entreprendre et formuler des vœux et des prières qu'ils jouissent bientôt des douceurs de la paix béni dont nous sommes favorisés par Dieu qui nous a comblés de ses bienfaits et auquel nous sommes redevables de notre prospérité nationale. Nos frères de l'Église catholique de l'océan sont plongés dans des

Suite 4me Page.